

REPORTAJE

La generación del cambio

Cerca de 80 jóvenes alumnos gitanos de Secundaria se reunieron ayer en Zaragoza ≡ El objetivo del encuentro fue animarles para que sigan estudiando

MARÍA ADIEGO
madiago@aragon.elperiodico.com
ZARAGOZA

«Yo quería ser astronauta pero, como tengo los pies planos, estudiaré para ser electricista». Israel Pirri pertenece a una generación de jóvenes gitanos que no se conforma con trabajar en casa o dedicarse a la venta ambulante. «Empiezan a romper moldes». Se han dado cuenta de que con el grado escolar es difícil acceder al mercado laboral y, por eso, muchos desean hacer ciclos de Formación Profesional de Peluquería, Auxiliar de Administración, Electricidad o carreras como Pediatría, Derecho o incluso Ingeniería Aeronáutica. No obstante, el proceso es lento y las cifras demuestran que queda mucho trabajo por hacer, ya que el 80% de los estudiantes de este colectivo abandona la Secundaria antes de terminar y, en este momento, solo seis aragoneses van a la universidad.

Zaragoza acogió ayer la tercera edición de un encuentro de jóvenes estudiantes gitanos de Aragón, que reunió a casi 80 alumnos de Secundaria. Durante toda la mañana los alumnos conocieron a referentes positivos de su etnia como Jana Carbonel, una joven gitana que ha montado su propia peluquería, o a Jessi, que trabaja como administrativa en una gestoría de Zaragoza.

«Yo quiero ser peluquera. Es lo que me ha gustado desde que tenía cuatro años», explicaba Elisabeth Hernández, una alumna de segundo de ESO. «Yo también quiero hacer Peluquería y el video de Jana me ha animado mucho para seguir estudiando», añadía Tabita Dual. «Yo prefiero ser abogado», decía otro.



►► Reunión► En el centro Joaquín Roncal se congregaron jóvenes de varios institutos.

ROGELIO ALLEPUZ

Muchos de los estudiantes que se reunieron ayer aseguran que sus familias les apoyan y hasta les obligan a seguir estudiando, aunque no ocurre lo mismo en todos los casos. Cristina Borja, por ejemplo, explica que, mientras su padre le alienta para que siga con los estudios, su madre prefiere que se quede recogiendo la casa. José Ángel Escudero cursa primero de ESO en el Aveimpacé y quiere ser abogado pero admite que es una tarea complicada. «El instituto es difícil pero tengo muchos compañeros gitanos y nos apoyamos los unos a los otros. Lo que he visto hoy me anima a seguir estudiando», señaló.

► ILUSIÓN

«Yo quería ser astronauta pero, como tengo los pies planos, estudiaré Electricidad»

► EJEMPLO

Tres jóvenes universitarios gitanos contaron su experiencia a los estudiantes

Durante el encuentro, los alumnos conocieron también a tres universitarios gitanos. Vanesa Carbonel estudia Derecho, Enrique Fernández cursa Ingeniería Técnica Industrial y Tamara Clavería ha terminado Magisterio.

«Faltan rutinas y hábitos de estudio. En mi casa siempre se ha leído o vemos juntos las noticias. Encuentros como este hacen que los alumnos que quieren estudiar no se sientan solos», explicó Tamara Clavería. «Queremos darles un empujón para que se animen a seguir estudiando después del instituto», añadió Enrique Fernández. ≡